



El Comité Técnico de Evaluación del INE dio a conocer que 204 aspirantes aprobaron el examen para ser consejeros electorales

Por Redacción / *El Independiente*

Al darse a conocer los resultados preliminares del examen para ocupar los cuatro espacios de consejeros electorales y entre ellos designar al consejero presidente del INE, Bertha María Alcalde Luján obtuvo 74 aciertos, mientras Jaime Miguel Castañeda Salas alcanzó la más alta calificación con 79 puntos y ambos están identificados con Morena.

En tanto Roberto Cardiel Soto, quien actualmente ocupa interinamente la secretaria ejecutiva del INE alcanzó una calificación de 74 aciertos.

De las 531 personas aspirantes que fueron debidamente notificadas para presentar a la aplicación del examen el 7 de marzo a las 11:00 horas en las instalaciones de la Cámara de Diputados acudieron a presentarse un total de 508.

Según la convocatoria emitida en su momento por el Comité Técnico de Evaluación continuarán a la siguiente etapa hasta el 50 por ciento de las personas aspirantes.

Los siete integrantes de este organismo evaluador integraron de acuerdo a lo que establece la convocatoria una lista con los puntajes más altos que obtuvieron los primeros 102 hombres y 102 mujeres para asegurar de esta manera la paridad de género.

Que de acuerdo con la convocatoria y con el principio de máxima transparencia hizo pública la lista preliminar de resultados.

Se espera que el próximo 10 de marzo en sesión pública el Comité dará a conocer el listado definitivo de las personas aspirantes que continuarán a la tercera fase.

Aclaró que con el fin de enfrentar las desigualdades estructurales de género que imperan en la sociedad confirma su compromiso de realizar acciones efectivas que garanticen la inclusión de mujeres en la lista, con conformidad con el mandato que establece la Convocatoria.

Con base en las anteriores consideraciones, el Comité Técnico de Evaluación del proceso de elección de las personas aspirantes que ocuparán los cargos de una consejera presidenta o un consejero presidente y tres cargos de consejeras y consejeros electorales del Consejo General del Instituto Nacional Electoral para el periodo del 4 de abril de 2023 al 3 de abril de 2032 y con fundamento en lo dispuesto por el numeral VII, segunda fase:

“Evaluación de conocimientos en las materias constitucional, gubernamental, electoral y derechos humanos”, de la etapa Segunda.

Jaime Castañeda, asesor histórico del PRD en materia electoral y actualmente asesor del Poder Legislativo en el INE fue el aspirante que obtuvo la más alta calificación entre hombres y mujeres con 79 puntos de 80 preguntas.

En tanto Bertha María Alcalde Luján, hermana de la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Lujan, obtuvo el más alto puntaje entre las mujeres con 74 aciertos y es una de las que se nombra para ocupar la presidencia del Consejo General del INE. Actualmente es titular de Operación Sanitaria de Cofepris.

También con el mismo número de aciertos se encuentra Maday Merino Damian, ex consejera presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco.

El ex comisionado Ejecutivo de Atención a Víctimas de la Ciudad de México, Armando Ocampo Zambrano, alcanzó 78 aciertos; los consejeros electorales de la Ciudad de México, Ernesto Ramos Mega y Bernardo Valle Monroy, así como Rammses Arturo Ruiz Cazares, subprocurador Fiscal federal de Asuntos Financieros, 77.

La directora del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, obtuvo 73 aciertos, al igual que Zelandia Bórquez Estrada, consejera electoral de San Luis Potosí, y la abogada Susana Mercado Alvarado.

Roberto Cardiel Soto, encargado de la secretaria ejecutiva del INE –en sustitución de Edmundo Jacobo–, único contendiente que integra la Junta General Ejecutiva encabezada por Lorenzo Córdova, logró 74 aciertos.

Una de las favoritas para ser consejera electoral, la magistrada de la Sala Especializada del TEPJF, Gabriela Villafuerte Coello, obtuvo una calificación de 63 puntos.

El magistrado no binario, Jesús Ociel Baena Saucedo, obtuvo 72, y la magistrada de la Sala Superior Especializada del Tribunal Federal del Poder Judicial de la Federación, Gabriela Villafuerte, 63. Luisa Rebeca Garza López, única mujer trans aspirante a consejera del INE, 60.

Quiénes alcanzaron las más altas calificaciones pasarán ahora a la tercera etapa y que es una evaluación de idoneidad.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
INDEPENDIENTE	22	09/03/2023	LEGISLATIVO

